

En Orense, al mes, una peseta. Fuera, al trimestre, 3 ptas. Extranjero, semestre, 9.

Pago anticipado

OFICINAS:
Progreso, 42, bajos

EL MIÑO

DIARIO LIBERAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES LOCALES Y REGIONALES

AÑO II

Orense 29 de Noviembre de 1899.

á precios convencio-
nales

Todo anuncio satisfará
el impuesto y recargos
que prescriben las leyes.

OFICINAS:

Progreso, 42, bajos

NÚM. 329.

CONFLICTO APLAZADO

Ha dado el Gobierno por terminado el conflicto de Barcelona pretendiendo hacer creer que los catalanes, no solo han transigido, sino que se han subyugado ante las energías y amenazas del poder central; pero, no es así, y todo el mundo sabe que si los gremios depusieron su resistencia pasiva, lo hicieron en virtud de ofrecimientos del Sr. Silvela, estando, por lo tanto, aplazada y no resuelta la contienda entre el Gobierno y Cataluña.

En esta cuestión, como en todas, comenzó el presidente del Consejo escupiendo por el colmillo y queriendo sobrepujar á D. Ramón M.^a Narváez para con sus arrogancias, y terminar sometiendo y transigiendo hasta el punto de ordenar telegráficamente al general Despujols la libertad de los morosos detenidos.

Aun cuando no sabemos lo que harán los barceloneses cuando termine el plazo señalado para el cumplimiento de las promesas del Sr. Silvela y este deje, como acostumbra, de cumplirlas, nos lo suponemos y entonces el conflicto resurgirá con más fuerza y su solución será mucho más difícil.

A pesar de ese aplazamiento no podrá el Gobierno vivir tranquilo un solo día, pues ya los gremios de Valencia vienen preocupando la opinión pública con su resuelta actitud en contra de los presupuestos del señor Villaverde y los acuerdos tomados en la última reunión que han celebrado en aquella capital, de los que son fiel reflejo las declaraciones hechas en el manifiesto que, á pesar de los rigores de la censura y de las medidas tomadas para impedir su publicación, ha circulado y circula entre diputados, periodistas, industriales y particulares.

El Sr. Blasco Ibáñez ha dado lectura en pleno Congreso á varios párrafos del manifiesto, y no por cierto de los menos sabrosos, y á las desatempladas y agresivas frases del ministro de la Gobernación contestó diciendo que poco vivría el que no viese que Valencia no pagaba los impuestos.

Esta rotunda afirmación del diputado valenciano bien pudiera suceder que se viese desmentida, no porque los gremios de aquella capital resuelvan pagar voluntariamente la contribución, sino porque el Gobierno siga el mismo procedimiento que con los catalanes y ofrezca conceder también el concierto económico que Valencia pide con igual derecho que Barcelona.

De todas suertes el atolladero en que se ha metido el Sr. Silvela es de los que no tienen solución decorosa para un jefe de partido que ocupa la presidencia del Consejo de ministros, y la responsabilidad de esa perturbación que se deja sentir en todas partes, de la ruptura de relaciones entre el Gobierno y elementos tan importantes como las Cámaras de Comercio, de las aspiraciones que

surgen de distintos puntos de España como las manifestaciones de Coruña y en las islas Baleares, corresponde exclusivamente al jefe de un Gobierno falto de energía y de previsión para evitar esa continuada serie de conflictos, que constituyen un serio peligro para la tranquilidad del país, y que son resueltos tardamente contra todo el torrente de los compañeros de Gabinete del Sr. Silvela.

No pretendemos ejercer de profetas; pero visto el apresuramiento con que se están aprobando los presupuestos y el papel hasta cierto punto pasivo de las oposiciones en su discusión, no nos parece aventurado suponer que el Sr. Silvela no ha de verse en el compromiso de conceder los conciertos ofrecidos, hasta que por segunda vez ocupe la presidencia del Consejo de ministros.

Orense.

PARA «EL MIÑO»

Crónica parisiense

No ha sido nada.—Las calles de París.—Frivolidades femeninas.—El manguito.—Modas.

Pues, señor, ¡menudo susto se nos ha quitado de encima!

Demasiado tarde me parece para hablar del astrónomo Falb y de su lúgubre profecía sobre el choque del cometa Biela y este miserable mundo que habitamos, demasiado viejo y achacoso para resistir el embite vigoroso de un barbián como el susodicho Biela.

Es muy tarde ya, en efecto; pero no lo es para decir que París ha tenido su *mijita* de canguelo y que hubo reporter, como el de *Le Matin*, que se ha pasado 25 horas en lo alto de la torre Eiffel para observar ese gran fenómeno cósmico y que se han hecho ascensiones en globo para interrogar á las estrellas errantes porque corren tanto, y que hubo *gachós* que no han pagado á sus acreedores creyendo que sólo les quedaban algunas horas de existencia.

Los *camelots* vendían en los grandes *boulevards*. «Las últimas noticias acerca del fin del mundo», periódico ilustrado con horribles imágenes fiel trasunto del valle de Josefát que nos hemos hallado á punto de visitar.

Pero no ha sucedido nada y aun cuando hubiera sucedido, los planetas están formados de una materia cósmica tan tenue que nuestra vieja Tierra hubiera podido atravesar la cola del cometa, y aún este, con la misma facilidad que una bala de fusil agujerea una tela de araña.

En resumen: que «el mundo sin cesar navega en el piélago inmenso del vacío», y el astrónomo Falb ha quedado muy malamente.

A la altura de unos calcetines vueltos del revés.

No todos los Municipios tienen la suerte que la Alcaldía de París.

En España, sobre todo, alcaldes y gobernadores andan á la caza de ingresos para sus presupuestos con objeto de enjugar el *déficit* que, casi siempre, suele estar muy mojado.

Pero aquí, en París, hasta las calles son mayores contribuyentes y ninguna con pujos separatistas.

Ejemplo, la hermosa y sin par Avenida de los Campos Elíseos que, además de su grandiosa perspectiva tiene la magnífica condición de producir al Ayuntamiento de París 289.065 francos anuales.

Cosa fácil de calcular si adicionamos lo que pagan de contribución todos los edificios que hay de un lado y otro de la gran Avenida.

El Circo de Verano, paga un alquiler de 25.000 francos; el Teatro Marigny, 26.000 francos; el Palais de Gace, 27.000; el restaurant Le Doyen, 17.500 francos; el Pabellón del Circo

12.000; el Concierto de Ambassadeurs, 29.250; el Alcázar de Verano, 28.500 el Concierto del Horlog, 47.725; el Pabellón del Eliseo, 18.500; chalets de juguetes y golosinas, que son 55 entre todos, 60 francos cada uno; los teatros Guignol para los niños, 3.080 francos, los kioscos (necesarios algunas veces), 4.000 y así sucesivamente.

Más de un ministro conozco yo que quisiera un par de Avenidas así para sus presupuestos. Esas son *avenidas* que fertilizan.

Un periódico de París que se ocupa exclusivamente de las cuestiones femeninas preguntaba si las mujeres pueden y deben ir en automóvil.

La pregunta nos parece más que inocente, desde el momento en que la mujer monta en bicicleta y á caballo.

Lo difícil es tener un vehículo para *automo-vilizarse*.

Otro periódico, de señoritas, pregunta si la reforma del vestido femenino de que tanto se habló hace algunos años es oportuna y en caso afirmativo bajo qué punto de vista debe hacerse.

El periódico publicará las respuestas que no carecerán de ingenio, toda vez que las reinas de la moda pondrán toda su gracia en redactarlas.

Eso acaso resuelva problemas eternos, como el de las mangas anchas ó estrechas, el del corsé y otros tantos que tanto han preocupado á los amantes de las frivolidades femeninas.

Muchas de mis lectoras opinarán en favor de los pantalones, en cuyo caso los hombres nos vestiremos con enaguas.

La moda tiene caprichos muy raros.

Vuelve á las cosas del pasado, como sucede ahora con los manguitos á pesar de haberlos desechado antes por feos y por incómodos.

Pero lo que muchas lectoras ignorarán es que precisamente ahora, debía celebrarse el quinto centenario de la invención del manguito.

En efecto, hace quinientos años justos y cabales que el manguito apareció en Venecia con los primeros-frios de 1499.

Hacíase con pieles y sedas como hoy; pero las pieles iban en el interior y la seda al exterior, lo cual nos parece más confortable.

En el siglo diez y siete fué conocido el manguito en toda Europa; pero solo se usaba para salir del teatro.

Federico I, rey de Prusia, que era un monarca muy fastuoso, quiso que en la ceremonia de su coronación fuera el manguito prenda de rigor en el vestido de Corte de sus damas.

Los hombres vieron la comodidad del objeto y le adoptaron; pero le llevaban muy grande, suspendido al cuello y hecho con piel de leopardo.

A fines del siglo diez y ocho se hacían de colores extravagantes y de grandes dimensiones; pero más tarde se hicieron tan minúsculos que pudiéramos decir eran sortijas ó brazaletes por lo pequeños.

El modelo de este invierno es de regulares dimensiones y por delante lleva una bolsa en la que se coloca un perrito, lo cual dicen que resulta muy elegante.

Ya lo decíamos al principio: ¡qué caprichos tan raros tiene la moda!

La moda este año nos deja toda la libertad deseable para elegir las telas; pero lo que más se lleva es el paño ligero.

Los más elegantes vestidos están hechos con satén de lana y adornados con aplicaciones de terciopelo en relieve y del mismo tono que los trajes.

Como adornos en los sombreros comenzó á llevarse una franja con flecos sobre la nuca; pero se ha hecho tan vulgar este capricho que ya perdió toda la elegancia.

Las faldas comenzaron á llevarse muy plegadas; pero hoy vuelven á verse mucho las faldas lisas y ceñidas que tanto se llevaron el invierno pasado.

Si hemos de decir la verdad, en París no hay moda única, hay muchas modas y resulta imposible seguirlas todas.

ANTONIO AMBROA.

París 26 de Noviembre de 1899.

VARIEDADES

Periódico ambulante

El *Times Transatlantic* es el primer periódico que ha utilizado la telegrafía sin hilos, inaugurando un servicio de información á bordo del vapor *San Pablo*, durante el viaje de los Estados Unidos á Inglaterra.

Marconi, el inventor del procedimiento, que regresaba de América, fué quien organizó ese servicio á bordo con los aparatos que utilizó para transmitir los incidentes de las regatas de yates anglo-americanos en Nueva York.

El vapor transmitió despachos á 110 kilómetros de la costa inglesa, los cuales llegaron á tierra sin interrupción, llevando el *San Pablo* veinte nudos de marcha.

Cada ejemplar del periódico citado, con las noticias transmitidas por la telegrafía sin hilos, se han vendido al precio de un duro, en provecho de la Caja de Socorros de los marinos de la Compañía.

Aguas altas artificiales

El coronel de Artillería D. José López Larraya, muy conocido por ser autor de un notable Tratado de industria militar, acaba de publicar un folleto con el título que sirve de epígrafe á estos renglones.

Trata en él del planteamiento de un problema importante: el de obtener agua en gran cantidad en los terrenos elevados, sin necesidad de transportarla ó conducirla, sino *fabricándola* en los sitios donde sea más conveniente y eficaz su aprovechamiento.

A primera vista, la idea parece utópica; mas á poco que se inicia la lectura del folleto del ilustre artillero, se viene á comprender que entra en los límites de lo posible, y que no es esta una incubación fantástica de esas que deben condenarse al olvido; al contrario, en el folleto que nos ocupa se resuelve metódica y científicamente todos los escollos con que el problema tropieza, y por lo tanto, es co-a que debe mirarse con interés, por la originalidad que encierra y por la realidad que presagia.

El procedimiento se condensa en pocas palabras: para obtener agua en las alturas, basta transportar á ellas el hidrógeno obtenido por descomposición del agua del mar y combinario con el oxígeno que abunda en la atmósfera.

El hidrógeno sube por su inferior densidad bastando conducirlo por una tubería, y al quemarse en un receptáculo abovedado dará vapor de agua que se recoge por condensación.

Es claro que ese proyecto requiere amplio y detenido perfeccionamiento; pero otras cosas más difíciles se van logrando por la ciencia en estos tiempos en que se telegrafía á distancia *sin hilos conductores*, y se arrancan á la naturaleza secretos sorprendentes.

Después de todo, ¿qué es la lluvia más que una composición del agua en las alturas?

No somos, pues, de los que desdeñamos la idea del coronel Larraya, que merece elogios por el nuevo rasgo científico, debido á su clara inteligencia.

De la Región

La Coruña.

Trabajando ayer mañana en la construcción de bloques en la Plaza de María Pita, Juan Seoane Bugallo sufrió una caída. Tras él cayó una piedra de regular tamaño y le ocasionó lesiones en la frente y en la mano izquierda.

Se halla de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento, el pliego de condiciones bajo el cual habrán de subastarse el día 6 del próximo mes, los productos del barrio por término que empieza en 15 de Diciembre y finaliza en 30 de Junio del año inmediato.

El tipo de la subasta es el de 25 pesetas diarias, según ya hemos dicho cuan-

do así lo acordó la Corporación municipal.

En el último mercado celebrado en el Campo de la Leña, se vendió el ferrado de habas blancas a 18 reales y medio, el de maíz a 14, igual que el de cebada y el de trigo y centeno a 13.

Ferrol.

Ha salido para Cádiz el crucero de la Armada *Río de la Plata*.

Ha llegado a esta población el comerciante de la plaza de Vigo D. Tomás Mirabell.

Falleció en San Pedro de Oza el secretario del ayuntamiento de Coirós don Francisco Rilo.

Pontevedra.

La pertinaz dolencia que venía padeciendo el joven abogado de este colegio D. Carmelo Castiñeira ha tenido un fatal desenlace.

Descansen en paz.

Los tablajeros de esta capital han vuelto a subir el precio de la carne sin motivo que lo justifique.

Se hace preciso que el Ayuntamiento adopte una medida radical para evitar la inmotivada carestía de un artículo de primera necesidad.

Vigo.

Ha fallecido, víctima de una pulmonía D. Castor Villar Morais, tenedor de libros de la casa Alonso, Ferrer y C.^a.

Atracó al muelle del ferrocarril el vapor español *Celia*, para descargar una partida de sal, y entraron en el puerto el *Cabo Roca*, *El Viscaya* y *La Cartuja*.

La gran Prensa

El Correo

Se ocupa de la necesidad de que se acuerde el descanso dominical, al que se oponen los patronos, esperando la aprobación de la ley de reformas sociales, que trata de este asunto.

El Nacional

Con razón ó sin ella, la opinión pública ha censurado por débiles las sentencias del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Ha parecido á todos monstruoso que mientras se ventilaba en los Tribunales la conducta de Montrojo, de Sestoa, de Toral y de Jáudenes, pasearan tranquilamente por esas calles ó gozaran los privilegios de mandar tropas, Bianco, Cervera, Macías, Linares y Augustí.

El Liberal

Ya dicen algunos periódicos que serán retirados de la Mesa del Congreso el proyecto de utilidades, el de derechos reales y el del timbre á fin de introducir en ellos importantes modificaciones.

De prosperar el presupuesto, no es posible dudar que vamos á la ruina.

El Imparcial

El conflicto de Barcelona no se hubiera resuelto con tanta facilidad, si la burguesía de aquella capital no hubiera visto que sus sentimientos y sus deseos eran completamente ajenos á la gran masa obrera.

El peligro no está en la anarquía de abajo, sino en la anarquía de arriba, por ser la más eficaz la de la pasión y del pensamiento.

Heraldo de Madrid

Es menester aplicar eficaz remedio á nuestros males. Si hay errores que se rectifiquen, es necesario que el ministro de Fomento preste debida atención á la enseñanza, y que ésta sea obligatoria.

LA GACETA

Correspondiente al día 26 publica las disposiciones siguientes:

Guerra

Concediendo la cruz de segunda cla-

se del Mérito militar con distintivo blanco, pensionada, al coronel teniente coronel de Ingenieros D. Antonio Ortiz y Puerta, por sus proyectos de «Factorías militares y hospital militar de la plaza de Logroño», y por sus «Estudios topográfico militares de las penínsulas de Grove, Aldan y Morrazo».

Fomento

Nombrando profesores numerarios de Escuelas Normales.

—Idem catedrático numerario de Historia general de comercio de la Escuela Superior del Comercio de Cádiz, á don Agustín García y Gutiérrez.

—Disponiendo que se suprima el Instituto local de segunda enseñanza de Manresa.

LAS ELECCIONES EN OPORTO

Las elecciones para diputados verificadas el domingo en esta ciudad han sido sensacionales. Venció la lista republicana. La derrota de los candidatos adictos produjo grandes protestas. Al empezar la noche se organizó una grande manifestación socialista, que recorrió las calles de la ciudad.

Al llegar los manifestantes á la calle de Ferosa, fueron dispersados por la policía, que dieron tres cargas furiosas contra el pueblo, hiriendo á muchas personas.

Los ánimos están muy excitados. La guardia municipal y la civil ocuparon las calles más importantes de la ciudad.

Profesores de Escuelas Normales

La *Gaceta* publica una Real orden del Ministerio de Fomento nombrando profesores numerarios de la Escuela Normal Superior de maestros de Valencia, á D. Baltasar Perales Boluda; de Oviedo, á D. Daniel Alvarez Fervienza; de Salamanca, á D. Faustino González Parra; de Córdoba, á D. Antonio Sánchez Balbí; de Alicante, á D. Jaime Lacort y Ruiz; de Jaén, á don Enrique Gonzalo Casanova, y de León, á don Tomás Enciso y Lorenzo.

También por la misma rea' orden se nombran profesores numerarios de la Escuela Normal elemental de maestros de Santander, á D. Gregorio Pérez Arroyo; de Avila, á D. Ignacio Fernández Jimenez; de Gerona, á D. Andrés Calvo y Gómez, y de La Laguna, á D. Félix Martí y Alpera.

PRISIONEROS EN LIBERTAD

El ministro de Estado recibió un importante cablegrama del cónsul español en Manila.

Según ese despacho, anteayer llegó al puerto de la capital del Archipiélago, procedente de Abra, el vapor *Francisco Reyes*, conduciendo dos religiosos, ocho oficiales y 104 soldados españoles que se hallaban prisioneros de los tagalos, y que recientemente recobaron la libertad.

El *Francisco Reyes* no es el buque que se ha enviado á la provincia de Albay, y, por consiguiente, los españoles que ha conducido á Manila no pertenecen al grupo de los concentrados en distintos lugares de aquella provincia.

Santa Eufemia del Centro

Mañana se verificará con toda solemnidad la consagración de la restaurada iglesia de Santa Eufemia del Centro, según se anunció oportunamente.

Dicho templo fué fundado á mediados del siglo XVII, bajo la advocación de la santa cuyo nombre lleva en la actualidad.

Pocos años después, los religiosos de la Compañía de Jesús solicitaron la concesión de terrenos para la construcción de un edificio destinado á la enseñanza de Gramática en las inmediaciones de este templo, los cuales les fueron otorgados.

El día 27 de Julio de 1672 ha sido robado el relicario de dicha iglesia con el Sacramento y las Sagradas Formas, siendo habidos los sacrilegos á los pocos días, á los cuales se les infligió dura penitencia.

La parroquia de Santa Eufemia del Centro, que hasta entonces se hallaba en la Catedral de San Martín, se trasladó á esta iglesia en el año de 1770.

Debido á la generosa é inteligente mano del

obispo actual, Imo. Sr. D. Pascual Carrascosa, se restauró la mencionada iglesia, dándole toda la amplitud que permitía el antiguo trazado y embelleciéndola con todo lo que era dable hacer en tal edificio, gracias á lo cual el pueblo católico de Orense tiene un templo severo y de dimensiones más que suficientes para las exigencias del culto en nuestros días, necesidad que viene sintiéndose desde hace tiempo.

No es este templo una joya del arte arquitectónico, ni mucho menos. Perdidos por completo los cánones del gusto ojival que supo hacer el milagro de las catedrales góticas y tan primorosas huellas ha dejado en nuestra Basílica, la iglesia y convento de San Francisco, la de la Trinidad y tantos otros monumentos de esta provincia, y abandonados los estilos clásicos renacientes en los comienzos de la Edad Moderna, entra la Arquitectura, como las demás bellas artes, en un período de ostensible decadencia que imperiosamente había de reflejarse en el edificio que nos ocupa, dada la época de su fundación.

Mas sea de ello lo que quiera, lo cierto es que la amplitud del templo, la considerable altura de su bóveda central y su espaciosa cúpula, así como la riqueza de ornamentación en el interior, hacen de él una Casa de Dios magnífica, severa y digna del culto divino.

CARTERA LOCAL

Por el ayuntamiento de Maside se saca á pública subasta la instalación del alumbrado en dicha localidad por medio del gas acetileno, la cual subasta se verificará el 18 de Diciembre próximo, de diez á doce de la mañana, en el salón de sesiones del municipio.

Los licitadores pueden enterarse del pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la secretaría de dicho ayuntamiento.

Ha regresado á Valadolid nuestro particular amigo el coronel de la guardia civil, D. Constantino Brasa.

A pesar de las corteses formas empleadas reiteradas veces con la Corporación municipal saliente del ayuntamiento de Arnoya para que á los nuevos concejales les fuese entregada la documentación, no han podido éstos obtener más que cartas y tarjetas evadiendo cumplir sus deberes, las cuales cartas podemos poner á disposición de quien tenga interés en este asunto.

Con tal motivo hállase el Juzgado de Ribadavia instruyendo diligencias sumariales con objeto de depurar la responsabilidad en que el Ayuntamiento saliente pudo haber incurrido.

Se halla expuesto al público el repartimiento vecinal sobre arbitrios extraordinarios del ayuntamiento de Castrelo del Valle.

Por la Secretaría de la Audiencia se ha dirigido una circular á todos los fiscales municipales del territorio, recomendándoles que persigan el uso indebido de la bandera y brazaete de la *Cruz Roja*, y que consideren á ésta asociación exenta del impuesto del timbre y con derecho á litigar por pobreza.

La Guardia civil de Redondela ha detenido en la estación del ferrocarril de aquella villa á Bruno Iglesias, natural de San Juan de Moure.

Mañana termina el plazo para la admisión de redenciones del servicio militar.

Ha comenzado á publicarse en Pontevedra *La Revista Moderna*, periódico literario, bajo la dirección del joven escritor de aquella localidad D. Ramiro Vieira Durán.

Ayer llegó á esta capital el médico militar D. Francisco Magdalena Murias.

Durante la semana anterior han predominado, según *El Siglo Médico*, las enfermedades por enfriamiento: anginas, tráqueo-bronquitis, pleurodinias y pleuroneumonías.

Las enfermedades infecciosas gastro-intestinales y gripales han disminuído, y se observa en cambio un aumento en las manifestaciones musculares, artificiales y neurálgicas del reumatismo.

Los cardíacos se han exacerbado en sus padecimientos, principalmente los afectados de formas asmáticas.

La patología infantil presenta aumento en las inflamaciones catarrales benignas.

Se nos dice que el delegado de Hacienda, Sr. Pueyo, ha ordenado que se instruyese expediente á los empleados que estuvieron días pasados en el establecimiento de D. Ruperto Soto.

Nos alegraremos de que se depuren responsabilidades, por el buen nombre de los empleados de aquellas dependencias.

Hoy se verán ante la Audiencia en juicio oral y público las causas instruidas por los juzgados de Carballino y Bande contra Eusebio Lamas y su hijo, y contra Andrés Baz y otros siete procesados, respectivamente, por los delitos de lesiones.

Declaran en el primero dos peritos médicos y diez testigos.

Defenderá á los procesados el jurisconsulto D. José Porras.

Se ha dispuesto por real orden que los mozos que aleguen imposibilidad para presentarse ante las Comisiones mixtas de reclutamiento, sino compareciesen en el plazo que se les señale para efectuarlo serán declarados soldados, debiendo después comprobar la autoridad militar la aptitud física cuando se reconcentren para ser destinados á filas.

Si no se presentasen se les exigirá la debida responsabilidad.

Mañana dará principio en la iglesia de Santa Eufemia del Centro el solemne novenario que las hijas de María dedican á su excelsa patrona.

Habrà misa cantada todos los días á las diez de la mañana, y á las cinco de la tarde comenzará la novena con S. D. M. manifiesto, en la que, después de la estación, se rezará el rosario y la novena, predicando el M. R. P. Jerónimo Seisdedos Sanz, y dando fin con la *Salve* y *Reserva* á toda orquesta.

El Imo. Sr. Obispo de la diócesis concede 40 días de indulgencia por cada uno de los actos de esta novena.

Ha sido nombrado delegado de la Asamblea permanente de las Cámaras de Comercio en la Exposición de París, D. Angel Gallego de Rivadulla.

Recomendamos á nuestros lectores el anuncio que insertamos en cuarta plana, de la reputada casa de los Sres. **Valentín y Compañía**, banqueros y expendeduría general de la lotería en **Hamburgo**, referente al sorteo que se celebrará el día que se señala, y en el que se ofrece, en el caso de suerte, una importante fortuna.

La casa citada envía gratis y franco de porte el prospecto oficial á quien lo pida.

Podemos asegurar que en la actualidad han ingresado los ayuntamientos de esta provincia lo que corresponde á las atenciones de enseñanza perteneciente al cuarto trimestre del anterior ejercicio, habiéndose despachado las nóminas en las oficinas de Instrucción pública con la oportunidad debida.

Ha llegado á esta capital nuestro querido amigo D. Manuel Valdés.

En las esquinas y en algunos escaparates aparecieron ayer tarde los carteles anunciando la venida de la compañía de zarzuela del señor Molina que, según tenemos entendido, debutará mañana.

Si pone en escena todos los estrenos que anuncia, resultan á dos ó tres por función de las cinco únicas que piensa dar en Orense y que dará, seguramente, con llenos, atendiendo al desco general de conocer obras de tanto éxito, como *Los Borrachos*, *Gigantes y Cabezudos*, *El querer de la Pepa*, *Mari-Juana*, *La Revista-Retolondón*, *El Cornetilla*, *La feria de Sevilla* y otras celebradísimas en la actualidad.

Para alguna de estas obras la empresa del Sr. Molina adquirió el privilegio de ser la única que la represente en Galicia.

El abono se cerrará á las doce de la mañana del día de la primera función.

Tribunales.

Causas ingresadas en la Secretaría de esta Audiencia provincial:

- Orense.—Por hurto.
- Idem.—Por injurias.
- Ginzo.—Contra Cesáreo Paz y otros, por lesiones.
- Ribadavia.—Contra Vicente Rodríguez, por resistencia.
- Idem.—Contra el mismo, por daños.

Beneficencia.

En el día de ayer ingresaron en el Hospital provincial, Francisca de Dios Veiga, Carmen González y Matilde Macías.

Fueron dadas de alta Antonia López y Concepción Fernández.

Notas municipales.

Previo reconocimiento del inspector de carne Sr. Núñez, fueron sacrificadas ayer en el

macelo municipal para el consumo de hoy las siguientes reses:

- Vacas, 3.
- Terneras, 9.
- Carneros, 2.
- Cerdos, 2.

La Academia de Medicina de París aprobó, hace ya largos años, una preparación que la experiencia consagró muy luego.

Nos referimos á las *Pildoras* y al *Sarabe Blancard*, único remedio contra la anemia, los colores pálidos, la pobreza de la sangre, la escrófula, etc., gracias al yoduro de hierro inalterable que es su base.

Por eso las imitaciones surgieron á millares y por eso recomendamos á médicos y enfermos exijan, como garantía, en la etiqueta, el nombre *Blancard*, las señas: 40 rue de Bonaparte, París, y el sello de garantía de la *Unión de Fabricantes*.

Observaciones meteorológicas de ayer.

Altura barométrica á cero	761'5
Idem id. al nivel del mar	774'7
Temperatura al aire libre	2'6
Id. máxima de anteayer (á la sombra)	14'6
Idem id. (al sol)	16'8
Idem mínima (á la sombra)	-1'6
Idem idem por irradiación	-2'0
Dirección del viento	E.
Estado del cielo	Niebla
Lluvia en milímetros	Escarcha

Nuestro servicio telegráfico

Madrid 28, 7 n.

Optimismo gubernamentales

El Gobierno considera terminado el conflicto de Valencia y Barcelona una vez acordado el pago por los gremios de dichas capitales.

Júzgase con bastante fundamento que, al ceder en su resistencia, se les ha ofrecido conceder el concierto económico que venían pidiendo.

Huelga de tranvías

Puede darse por terminada la huelga, aun cuando no han vuelto á reanudar sus tareas muchos de los huelguistas.

Algunos de estos trataron de ejercer coacción con los empleados que aceptaron las condiciones estipuladas, teniendo que intervenir los agentes de orden público y detener á ocho de aquellos.

En el Congreso

A primera hora los Sres. Romero Robledo, Azcárate y Morayta censuraron que el conde de Peñalver se ocupara en el Senado de la conducta del Sr. Blasco Ibáñez en la cuestión de los gremios de Valencia.

El presidente del Consejo contestó sosteniendo la libertad de la tribuna parlamentaria y el derecho del señor Peñalver.

Comentarios

Terminado este incidente y continuando la discusión de presupuestos, en el mismo salón de sesiones y en los pasillos se hicieron sabrosos comentarios sobre la diversidad de criterios que tiene archivados el Sr. Silvela respecto á prerrogativas parlamentarias.

Negaba ayer al Congreso derecho para examinar los procesos pedidos por el Sr. Marengo, y hoy proclama la libertad de la tribuna, aun tratándose de un diputado á quien censura un senador.

En el Senado

Esta tarde dió principio en la alta

Cámara la discusión de los presupuestos por el capítulo de obligaciones generales.

El apresuramiento que demuestra el Gobierno por la aprobación de la obra del Sr. Villaverde, se verá contrariado por las minorías, especialmente la republicana, que, sino se aprueban seguidamente las leyes especiales, apelará al obstruccionismo.

Madrid 28, 8 n.

Noticias políticas

Los Sres. Canalejas y Romero Robledo han desmentido que piensen firmar el manifiesto de concentración democrática con el general López Domínguez y el Sr. Paraiso.

En los círculos políticos se censura á éste último por figurar en un nuevo partido, después de haber declarado repetidas veces que era opuesto á que las Cámaras de Comercio se mezclasen en luchas políticas.

Desde el extranjero

Telegramas de Londres participan que el marqués de Salisbury ha experimentado alguna mejoría.

Varios periódicos reconocen la imposibilidad de que las fuerzas británicas consigan dar una batalla decisiva á los boers que ocupan gran parte del territorio de Natal, como intenta el generalísimo Buller.

Declaración oficial

Hasta ayer no ha comunicado el Gobierno inglés á las potencias que Inglaterra se halla en guerra con la república del Transvaal.

Créese que en esta determinación ha influido el emperador Guillermo, quien durante su estancia en Londres abogó por que se reconociese la beligerancia de los boers.

Nuevas acusaciones

Noticias comunicadas desde el Cabo dicen que los aliados acusan á los ingleses de haber asesinado á dieciocho prisioneros por el bárbaro sistema de atarlos á las bocas de los cañones.

Afirman también que emplean las balas *dum-dum*, de algún tiempo á esta parte, en casi todos los combates.

Los insurrectos cubanos

Telegramas recibidos de París dan cuenta de un hecho que viene á confirmar las noticias del malestar que se observa entre los naturales de la isla de Cuba.

En la provincia de Pinar del Río se han lanzado al campo mil cubanos al grito de ¡viva la independencia!

Por la gravedad de la noticia, dúdase que se confirme oficialmente.

(SERVICIO) DE LA MADRUGADA DE HOY

Madrid 29, 2 m.

Conferencia importante

Los Sres. Sagasta y Maura han celebrado una larga conferencia, á la que se concede gran importancia.

En los círculos políticos comentábase favorablemente para el partido liberal estas corrientes de aproximación por parte de los gamacistas, por las que viene trabajando con gran empeño el Sr. Montero Ríos.

Concesiones á Cataluña

El alcalde de Barcelona ha manifestado, confirmando así una noticia que adelanté hace dos días, que tiene la seguridad de que se concederán á Cataluña la recaudación é investigación de las contribuciones directas, mediante una enmienda que se presentará durante la discusión de los presupuestos.

Noticia desmentida

Sábase positivamente que la supuesta insurrección contra los yankees en Pinar del Río ha sido un *canard* inventado por los agiotistas.

La noticia se hizo circular con el propósito de llevar á cabo una jugada de Bolsa; pero el representante de los Estados Unidos lo ha desmentido oficialmente.

El Gobierno y las minorías

Cada día son más tirantes las relaciones parlamentarias entre el Gobierno y las minorías, pues estas se oponen á la celebración de sesiones dobles para que se aprueben los presupuestos apresuradamente.

Si el Gobierno se impone por la fuerza de la mayoría, las oposiciones harán uso de todos los derechos que les concede el reglamento.

Madrid 28, 3 m.

Diferencias gubernamentales

A consecuencia de la oposición manifestada por la Comisión de presupuestos á que se subvencione á la Compañía Trasatlántica, el ministro de Fomento ha visitado al Sr. Silvela formando decidido empeño en sostenerla.

Dícese que el presidente del Consejo juzga conveniente transigir con la Comisión y que el marqués de Pidal no oculta su disgusto.

Enfermos ilustres

El Sr. Montero Ríos se halla bastante mejorado del fuerte catarro que le obligó á guardar cama.

Encuétrase enfermo de bastante gravedad el ex-ministro de Marina general Bermejo.

Tanto el ex-presidente del Senado, como el veterano general, son muy visitados por sus numerosos amigos.

Desde el Transvaal

Se ha desmentido que el general Joubert se halle herido, como dijeron los periódicos ingleses.

Sábase que, después de situar convenientemente todas las fuerzas de que podía disponer en la línea férrea y en la carretera de Colenso para desbaratar los planes del general Buller, se ha dirigido con su estado mayor á Ladysmith con objeto de apretar el cerco.

Nuevos aliados

Comunican del Cabo que cada día es mayor el número de colonos que se unen á los boers decididos á pelear contra los ingleses.

Ultimamente los campesinos de Barkegeart se apoderaron de un depósito de armas y municiones y marcharon á incorporarse á las filas de sus boers.

Un caso sospechoso

Los médicos que han examinado al

marinero del trasatlántico fondeado en Cádiz, opinan que no presenta los síntomas peculiares de la peste bubónica.

El doctor Cajal, por lo contrario, afirma que ha encontrado el bacilo de dicha epidemia en el enfermo.

Se han adoptado las precauciones necesarias y el aislamiento del marinerero.

Cultos

Santos de hoy

Stos. Saturnino, Blas, Demetrio y Marcelo.

Santos de mañana

Stos. Andrés, Isaac y Maura.

ORENSE: IMP. DE «EL MINO»

Venta de una casa

A voluntad de sus dueños se vende la casa, sin renta, sita en la calle de San Miguel núm. 12, compuesta de tres cuerpos, bajos y huerta con pozo y vivienda. En la misma casa, piso segundo darán razón.

INTERESANTE

Queda abierto al público orensano el nuevo Taller fotográfico de Ocaña é Hijos, situado en la calle de Alba, núm. 13.

Laboratorio á disposición de los señores aficionados.

LEGARON al Establecimiento de D. Ramón Quesada González, Plaza Mayor, quesos de

Gruyere, Nata y Bola

y los afamados pimientos mondongueros.

Bicicleta inglesa para carretera, marca Coventry (Campeona A.), y en buen uso.

Informarán en la redacción de este periódico.

GRAN BARATO

Procedente del saldo de una quiebra se ha realizado una importante compra de géneros de pañería, tejidos de algodón y sedería, elásticas, etc., que desde hoy se venden á precios fabulosamente baratos en el Comercio de D. Braulio Garrido, Plaza de la Constitución, 5.

Aprovecharse de la ocasión

LA NUEVA LUZ

SALÓN DE BARBERÍA Y PELUQUERÍA

Santo Domingo, 24.—Orense

En este acreditado y elegante salón, se afeita, corta y riza el pelo con arreglo á los últimos adelantos y exigencias de la moda.

Se dan fricciones de agua de colonia Rum-quinina, lavando la cabeza con el verdadero Champung y además usando los mejores tintes para el pelo rubio, castaño y negro.

Salón de Barbería de Ramón Gutiérrez Parada

Frente á la calle de Alba.

Ostras frescas

Todos los días se reciben remesas en el Liceo y en el Café Regional,

ANDRÉS PERILLE Ferretería de todas clases.

YA LLEGARON las Desgranadoras para maíz. Arados sistema americano. Gran surtido en bombas para pozo.—Impermeables; se acaba de recibir gran surtido, varios colores, para á pie y á caballo.—Maquinitas para picar carne sistema Alexanderwek.

IMPORTANTE: Se hacen instalaciones por medio de grandes focos de luz de Acetileno, por uno ó más días, á precios reducidísimos, con motivo de fiestas, en todos aquellos pueblos que lo pidan con tres ó cuatro días de anticipación.

Progreso, 45, Orense.

SASTRERÍA DE JOSÉ M.^A RODRIGUEZ

Altas novedades para la presente estación. 2, PEREIRA.—ORENSE.—PEREIRA, 2.

J. PACHECO FOTÓGRAFO con galería dotada de todos los adelantos modernos

participa al público que continúa establecido en la calle de Alba, núm. 9, y que ninguna participación tiene en la sociedad formada entre el que fué su aprendiz don Jaime Pacheco y D. J. Gil.

Al hacer esta advertencia al público, le ofrece, como siempre, todo género de garantías en lo referente á esmero, prontitud y economía en cuantos trabajos se le encomienden.

Ampliaciones en todos los tamaños, retratos al platino, porcelana, etc., etc.

Fotógrafo.—J. PACHECO.—Fotógrafo.

NO EQUIVOCARSE: 9, ALBA, 9.—ORENSE

TEMPORADA DE INVIERNO

Gran Taller de Sastrería

DE

ALEJANDRO BLANCO

DON JUAN DE AUSTRIA, 1 y PAZ, 2.—ORENSE

El propietario de este acreditado Establecimiento, deseando favorecer en cuanto le sea posible á su numerosa y distinguida clientela, ha adquirido un completo y variadísimo surtido en géneros para la próxima temporada.

A la vez que tiene el gusto de participar que en sus talleres se confecciona con elegancia, prontitud y economía toda clase de prendas para caballero, no lo tiene menos en poder ofrecer á sus muchos favorecedores un variadísimo surtido en cortes de traje, gabán, pantalón, embozos para capas, etc., etc., todo ello á precios sumamente económicos.

Grandes economías en los precios

Empero en el corte y confección con arreglo á la última moda.

ESPECIALIDAD EN PRENDAS PARA SEÑORES SACERDOTES

Invitación para participar á la próxima GRAN LOTERÍA DE DINERO

MARCOS 500.000

6 aproximadamente

Pesetas 750.000

Como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva Gran Lotería de Dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

ESPECIALMENTE:

1	Premio á M.	300.000
1	Premio á M.	200.000
1	Premio á M.	100.000
2	Premios á M.	75.000
1	Premio á M.	70.000
1	Premio á M.	65.000
1	Premio á M.	60.000
1	Premio á M.	55.000
2	Premios á M.	50.000
1	Premio á M.	40.000
1	Premio á M.	30.000
2	Premios á M.	20.000
26	Premios á M.	10.000
56	Premios á M.	5.000
106	Premios á M.	3.000
206	Premios á M.	2.000
812	Premios á M.	1.000
1.518	Premios á M.	400
36.952	Premios á M.	155

19.490 Premios á M. 300, 200, 134, 104, 100, 73, 45, 21.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118 mil billetes, de los cuales 59.180 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incluso 58.820 billetes gratuitos importa

Marcos 11.764.525

ó sean aproximadamente

PESETAS 18.000.000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59.180 premios hallarán seguramente su decisión en siete clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 500.000 el de la segunda 55 mil, asciende el de la tercera á 30 mil, el de la cuarta á 25 mil, el de la quinta á 20 mil, el de la sexta á 15 mil y el de la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500 mil, especialmente 300 mil, 200 mil marcos etc.

LA CASA INFRASCRITA invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio de fácil cobro ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

- 1 Billete original, entero: Pesetas 9
- 1 Billete original, medio: Pesetas 4'50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores se verá en el prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convenga á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe que nos hubiesen remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

20 de Diciembre de 1899.

Valentín y Cia EXPENDIURIA GRAL. DE LOTERIA Hamburgo (Alemania)

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida



Representante en Orense:
JOSÉ PACHECO, Fotógrafo
9—ALBA—9

VENTA

Se hace de varias cubas de madera de castaño y roble con arcos de hierro, en buen estado, su cabida 14, 16 y 18 moyos.
En esta redacción darán razón.

GRAN CENTRO DE NOVEDADES

DE

CELSO FERRO VÁZQUEZ

RECREO, 1 Y TIENDAS, 23.—ORENSE.

El propietario de este acreditado establecimiento ofrece á su numerosa clientela un variado y completo surtido de géneros para la temporada de invierno en condiciones y precios muy ventajosos, como puede comprobarse examinando los diferentes y elegantes artículos de última novedad, recibidos de las más reputadas fábricas de España y el extranjero.

Grandes depósitos de paños, lanas, alfombras, abacás y cordelillos; numerosos patrones en confecciones de piel, pluma, castor y fieltro.—EXPORTACION Á TODA LA PROVINCIA,